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Graz, am 30. März 2023 
 
Betreff: Asbestbelastung Uni-Vorklinik 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeister! 

 
Bei den Umbau- bzw. Neubauarbeiten, die im Rahmen der Neugestaltung rund um das Gelände der 
Uni-Vorklinik von der Bundesimmobiliengesellschaft (BIG) durchgeführt werden, soll die Entsorgung 
des Bauabfalles direkt vor Ort stattfinden. Dafür soll auch die Baugrube der Tiefgarage vor der Karl-
Franzens-Universität vorgesehen sein.  
 
Informationen zufolge soll das Gebäude der Vorklinik, das für den Abriss vorgesehen ist, auch mit 
Asbest belastet sein.  Anfragen der unmittelbar betroffenen Bürger an die 
Bundesimmobiliengesellschaft (BIG) zur tatsächlichen Asbestbelastung blieben bisher unbeantwortet.   
 
Auf Grund des Projektumfanges ist seitens der Stadt dafür zu Sorge zu tragen, dass es zu keiner 
nachhaltigen Störung der Umwelt bzw. Beeinträchtigung oder Gesundheitsgefährdung der Bewohner 
kommt.   
 

Daher stelle ich an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister, namens des (Korruptions-) Freien 
Gemeinderatsklubs folgende 

 
Anfrage 

gem. § 16 der GO f. d. Gemeinderat 
der Landeshauptstadt Graz 

 
1. Sind Ihnen die Befürchtungen der Bewohner, hinsichtlich einer Asbestbelastung bekannt? 
2. Wenn ja, zu welchen Schlüssen sind Sie dabei gekommen? 
3. Wenn nein, wie werden Sie auf diese Befürchtungen reagieren? 
4. Sind Ihnen Ergebnisse seitens der Bundesimmobiliengesellschaft (BIG) bekannt, die eine 

Asbestbelastung untersuchen? 
5. Wenn ja, zu welchen Ergebnissen ist die Bundesimmobiliengesellschaft (BIG) bei ihren 

Untersuchungen gekommen? 
6. Welche weiteren Schritte werden daraus abgeleitet? 
7. Wurde im Rahmen der Prüfung bzw. des Bauverfahrens eine Untersuchung der abzureißenden 

Gebäude seitens der Stadt Graz hinsichtlich bedenklicher bzw. gesundheitsschädigender 
Stoffe durchgeführt (im speziellen Asbest)? 

8. Wenn ja, zu welchem Ergebnis ist man dabei gekommen? 
9. Wenn nein, warum nicht? 
10. Werden die angefertigten Gutachten (betreffend Bau, Umwelt, Verkehr) auf Grund des 

öffentlichen Interesses und vieler dadurch betroffener Bewohner vollinhaltlich veröffentlicht? 
11. Es wurde seitens der Bundesimmobiliengesellschaft (BIG) mitgeteilt, dass der Neubau auf dem 

Areal der Vorklinik wie aktuell geplant, kostengünstiger sei. Wie hoch wären die Kosten für 
einen Um- bzw. Ausbau ausgefallen? 


